

Книжная полка

**новые книги сотрудников
Института философии и права УрО РАН**

Shared Shelf **new books by staff, Institute of Philosophy and Law, Ural Branch of the RAS**

Алексеев С.С. Возвышение права / рук. проекта и отв. ред. А.Н. Савенков. М.: ИГП РАН, 2024. 800 с. (Научный проект «Российская академия наук: выдающиеся ученые-правоведы. XX век») ISBN 978-5-8339-0264-6.

В книгу вошли избранные труды основателя Института философии и права УрО РАН, доктора юридической наук, члена-корреспондента РАН С.С. Алексеева (1924-2013) – выдающегося ученого и организатора науки, правоведа, философа, государственного деятеля, в том числе фундаментальная монография «Восхождение к праву. Поиски и решения» и научные мемуары «Свобода ценою в жизнь». В развернутых вступительных статьях прослеживается биография С.С. Алексеева, дается оценка его вклада в науку, комментируются вошедшие в том произведения.

Философское осмысление историографических и перспективных задач современного публичного права : сб. науч. трудов по итогам Первой Междунар. науч. конф., посвящ. 100-летию С.С. Алексеева (Екатеринбург, 14 ноября 2024 г.) / гл. ред. В.Н. Руденко; УрО РАН, ИФиП УрО РАН, ИГП РАН. Екатеринбург : ИФиП УрО РАН, 2024. 240 с. ISBN 978-5-6043262-1-3.

Сборник научных трудов подготовлен по итогам Первой Международной научной конференции «Философское осмысление историографических и перспективных задач современного публичного права» (г. Екатеринбург, 14 ноября 2024 г.). В трудах авторов сборника разработаны различные теоретико-методологические аспекты совершенствования общегражданского российского нарратива, формирования консолидирующей идентичности, исторического и культурного единства российской нации. Особое внимание уделено вопросам трансформации российской историографической модели политико-правовых знаний и апробации результатов ис-

следования конституционно-правовых и ценностно-институциональных механизмов, обеспечивающих воспроизводство и сплочение российской нации в условиях вызовов многополярного мира. Издание содержит научно-практические предложения и экспертные рекомендации для специалистов, федеральных, государственных и муниципальных органов законодательной и исполнительной власти, заинтересованных учреждений и организаций в сфере публичного права, философии права, политических наук и историографии наук об обществе.

Philosophical Reflection on Historiographical and Prospective Tasks of Contemporary Public Law: Collection of Scientific Papers Based on the Outcomes of the First International Scientific Conference to Mark the Centenary of Sergei S. Alexeev (Ekaterinburg, 14 November 2024) / Editor-in-Chief V.N. Rudenko; Ural Branch of the Russian Academy of Sciences; Institute of Philosophy and Law, Ural Branch of the Russian Academy of Sciences; Institute of State and Law, Russian Academy of Sciences. Ekaterinburg: Institute of Philosophy and Law, Ural Branch of the Russian Academy of Sciences, 2024. 208 p. ISBN 978-5-6043262-0-6.

This collection of scientific papers is prepared in light of the First International Scientific Conference «Philosophical Reflection on Historiographical and Prospective Tasks of Contemporary Public Law» (Ekaterinburg, November 14, 2024). The contributions within this volume explore various theoretical and methodological aspects aimed at enriching the civil narrative in Russia, forming a unifying identity, and promoting historical and cultural cohesion among the Russian nation. Special attention is given to the transformation of the Russian historiographical model of political and legal knowledge, as well as the validation of findings related to constitutional, legal and value-based institutional mechanisms that facilitate the reproduction and cohesion of the Russian nation amidst the challenges posed by a multipolar world. The collection also offers academic and practical recommendations for specialists, federal, state, and municipal legislative and executive authorities, and other institutions and organizations engaged in the fields of public law, philosophy of law, political science, and historiography of social sciences.